EN EDOMEX Y COAHUILA, SIN DAÑOS COLATERALES



COLISEO
Samuel Rodriguez

▼@Sgrs62
samuelrodriguezsanchezmexico@gmail.com

a determinación de Movimiento Ciudadano (MC)
para no postular candidatos en los procesos electorales del Estado de México y Coahuila, donde
se renovarán las respectivas gubernaturas, representa un movimiento táctico: el principal objetivo del
partido naranja es evitar convertirse en un daño colateral
de la disputa que terminará por ubicar al otrora poderoso
PRI en su justa dimensión.

Al mismo tiempo, se quiera o no, abatirá de una vez por todas las posibilidades que podría tener la alianza Va por México de conformarse como una opción viable para los electores en el proceso presidencial de 2024.

De esa manera la disputa por la gubernatura del Edomex se simplifica. Los electores deberán optar entre Alejandra del Moral y Delfina Gómez, en la que será una disputa que definirá la sobrevivencia del PRI y marcará en definitiva el fin de la era de Alejandro Moreno como líder nacional del tricolor.

MC y sus dirigentes se concentrarán en la definición del derrotero que seguirán en la elección de 2024, dejando que Morena y *Va por México* diriman sus diferencias en las urnas, sin la posibilidad de acusar que el partido naranja juega como fiel de la balanza en favor de cualquiera.

Aún sin contender, MC terminará por salir fortalecido: no hay que olvidar que, al momento, el partido que lidera Dante Delgado se constituye en un interlocutor obligado de la 4T y cuenta con un peso específico en el Congreso de la Unión.

Otro hecho que deja en claro el carácter táctico de la medida es que Delgado estableció que en 2030 sí postularán candidato a la gubernatura del Edomex y anticipó que Juan Zepeda será su opción.

A fin de cuentas, aun sin candidatos, es más que evidente que MC estará presente en la mentalidad de los electores, quienes sabrán apreciar en su decisión la adopción de una acción táctica de repliegue.

Y llegado el momento, en la elección presidencial postulará a un candidato propio e independiente, con un perfil competitivo que le permita ubicarse en el plano electoral por encima del PRI o del PRD.

Incluso puede ubicarse como el segundo partido a nivel nacional, habida cuenta de la afectación que, entre otros factores, ha tenido para el PAN y sus políticos el juicio en contra de Genaro García Luna.

Hecho consumado

De cualquier forma, hay que tomar con serenidad que MC no postulará candidatos en Edomex y Coahuila — en lo que respecta a las



Delgado | No competirán por las gubernaturas.

gubernaturas— porque considera que el PRI entregará el Estado de México a cambio de quedarse con Coahuila, lo que puede constituir un verdadero garlito, en el cual el partido naranja no desea ser partícipe.

La reacción de pataleo del PRI, expresados a través de Moreno, solo deja ver su nivel de desesperación al caer en el extremo de acusar a MC de no sumarse a la alianza Va por México aun cuando nunca en el Edomex o Coahuila se apreció siquiera de manera lejana esa posibilidad.

Frente a este panorama lo conveniente es que los candidatos de Va por México en Coahuila y el Edomex se preparen para anotar las placas del vehículo de la 4T que les pasará encima. Y que terminará por ubicar a PRI y PRD al lado de los partidos pequeños como consecuencia de su decadencia, en tanto que el único ganador será sin duda Marko Cortés con el PAN.

Por su lado, aun sin participar, MC saldrá ganando: eso debe darse como un hecho consumado, desde ahora.

En otro orden de ideas, el reto que lanzó Del Moral a Gómez para sostener una serie de debates no puede ni debe verse de otra forma que como un obvio reconocimiento de que la representante de Morena está a la cabeza y su adversaria está urgida de una acción que le permita proyectar que al menos intenta dar la pelea.

Qué tiempos aquellos en los que la situación era a la inversa en la era del PRI invencible, que hoy todo indica avanza hacia su casi segura extinción. ▼